



Hace 6 años nace la Red Nacional de Organizaciones Migrantes y Promigrantes. Por Eduardo Cardoza Olmedo

Description

Esta vez nuestra columna de opinión se limita a reproducir textual la Declaración de la Red Nacional de Organizaciones Migrantes y Promigrantes de la cual somos parte y compartimos los horizontes de humanidad y el deseo de un mejor futuro para Chile que nos incluye a todas y todos quienes aportamos para ello a diario.

“Un lunes 20 de marzo, como hoy, hace 6 años nació en Valparaíso, lo que pretende siempre ser una herramienta al servicio de los derechos humanos de las personas migrantes: la Red Nacional de Organizaciones migrantes y pro migrantes. Tenía la energía de quienes comprendieron que para lograr algo en derechos hay que luchar juntas, juntos, juntas. Que se necesitaba una unidad diversa, que actuara de conjunto, con sectores nacionales, porque el tema de la migración y todos los conexos que la construyen como tal, son de Chile y no sólo de las y los migrantes.

Que la voz de las personas migrantes era necesario escucharlas. Pretende ser un instrumento colectivo que se nutre de la fuerza de todos, que actúa en el pueblo como parte de él –aunque a veces sea negada esta vinculación íntima- pese a los intentos constantes de los sectores conservadores de construirnos como una amenaza al país o de sectores oportunistas que prefieren surfear la ola de racismo y xenofobia que los primeros promueven.

La memoria es una práctica social que construye sentidos sobre el pasado y el presente. Sus acciones conforman un escenario de conflicto en el cual se construyen significados que hacen posibles tanto nuestro actuar del presente y el futuro.

En los diferentes contextos, en el cual circulan constantemente múltiples memorias del pasado más remoto, y del pasado reciente, resulta pertinente preguntarse cuáles son los sentidos que estamos contribuyendo a construir.

Estamos a 50 años del golpe militar que transformó las esperanzas y cambios logrados en el gobierno popular (que fue –además- “Tierra de asilo contra la opresión” como se expresa en el Himno de este querido país) en una feroz dictadura que destruyó el régimen democrático e instauró el neoliberalismo a sangre y fuego contra toda la voluntad del pueblo. En esta dictadura cívico-militar fue notoria la persecución a los extranjeros, los migrantes de aquella época y así hay más de 60 personas de diferentes nacionalidades desaparecidas en Chile. También hay unas memorias invisibilizadas de solidaridades y resistencias que unieron a ese pueblo con personas, esos pedazos de pueblos de otros países, que solidarizaban agradecidos con el proceso popular.

En este año, donde por ser medio siglo hacemos memoria, recordamos solidaridades, resistencias e incorporamos las memorias nuevas de las luchas sociales recientes de las cuales somos una parte. Así nos vamos construyendo como actores sociales por los derechos de las personas.

Este instrumento de lucha por derechos, que construimos juntas, llamado Red Nacional de Organizaciones Migrantes y pro migrantes, cumple 6 años recordando con la memoria viva, la voluntad firme y todo el amor que la lucha por lo justo aporta a la humanidad a todas y todos quienes ya no están porque cometieron el error culpable de querer un país con justicia y dignidad para la gente común.

Hoy decimos: Reivindicamos los derechos humanos de todas las personas en este territorio frente a tanta falta de políticas públicas que hagan efectiva toda la verdad y toda la justicia, frente a tantos negacionistas de los sectores conservadores, con el consentimiento de quienes son pusilánimes que toleran tanta ausencia de derechos fundamentales para los sectores populares, porque son también nuestros derechos como personas en movilidad humana residiendo en el país.

CON LA MEMORIA EN JOANE FLORVIL, REBECA PIERRE, JEAN FEDOR Y TODOS LOS DESAPARECIDOS Y EJECUTADOS, NACIONALES O EXTRANJEROS, QUIENES AYER U HOY VIERON SUS DERECHOS VULNERADOS DECIMOS:

Los derechos humanos son universales, indivisibles e integrales. Son inalienables, irrenunciables e imprescriptibles.

LUCHAMOS PARA QUE EN ESTA TIERRA SE RESPETEN PARA TODAS, TODOS Y TODES.

MIGRAMOS PARA FLORECER, NO PARA DESAPARECER”

Para El Maipo, Eduardo Cardoza, Coordinador del Movimiento de Acción Migrante en Chile, Red Nacional de Migrantes y Promigrantes de Chile.

El contenido vertido en esta columna de opinión es de exclusiva responsabilidad de su autor, y no refleja necesariamente la línea editorial El Maipo.

Date Created

Marzo 2023